
Stadtratssitzung vom 24. April 2023 
Bezeichnung: 39.Sitzung des Stadtrates 

Gremium: Stadtrat 
Entschuldigt: Hr. Dombret 

Datum: Do, 27.4.2023  Status: öffentlich/nichtöffentlich 

Zeit: 19:30 – 20:40 (öffentl)  Anlass: Sitzung 

Raum: Ratssaal 

Ort: 
 
Verwaltung 
Experten 
 
Presse 
Gäste 

Rathausplatz 3, 85748 Garching b. München 
 
Hr. Brodschelm, Fr. Liebl, Fr. May, Hr. Rothhaus, Hr. Zettl 
Hr. Bauer (Architekt) 
5 Männer von Tesla und Grundstücksbesitzer  
Fr. Brosch, Fr. Gnau, Hr. Schwalbe 
10 Gäste 

 

TOP 
Ö 1 Eröffnung der Sitzung (Hr. Adolf bemängelt zum wiederholten Mal und sehr polemisch, dass dieser Punkt Ö1 heißt). 
Ö 2 Bürgerfragestunde (Inhalte der Tagesordnung können nicht Gegenstand der Bürgerfragestunde sein) 

Julia Beermann fragt nach Pfandflaschenringen an den Mülleimern, die längst beschlossen wurden. 
Ö 3 Neubau Feuerwache Garching; Änderung Bodenbelag in der Fahrzeughalle 

Hr. Bauer erläutert nochmal, dass der gewünschte Rüttelfliesenbelag gewisse Risiken birgt und er einen Kunstfehler begehen 
würde, würde er uns nicht darauf hinweisen. Es wurde bisher auch noch keine Firma gefunden, die zur Ausführung mit Ge- 
währleistung bereit ist. 
Feuerwehr ist von den Qualitäten dieser Bodenart überzeugt. In der Diskussion werden mehrere Argumente und Beispiele für 
diesen Bodenbelag zitiert. 
Variante 1: einstimmig so beschlossen.  

Ö 4 Nutzung des ehemaligen VHS-Gebäudes in der Bürgermeister-Wagner-Straße 3: Erhöhung Platzkontingent Schulkinder 
garten / Einrichtung von Betreuungsmöglichkeiten durch Tagespflegepersonen 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 5 Antrag der Fraktion der Unabhängigen Garchinger für eine kommunale Wärmeplanung – Verweisungsbeschluss 
Hr. Adolf bemängelt, dass Verweisungsbeschluss die Sache verzögert, Hr. Braun will aber gründliche Behandlung und keine  
Schnellschüsse. Hr. Euringer verweist zudem auf die sich ändernden politischen Rahmenbedingungen.  
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 6 Vorschlagsliste der Stadt Garching b. München für die Wahl der Schöffen für die Amtsperiode 2024 bis 2028 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 7 Preisanpassung an den P+R-Anlagen Garching-Hochbrück und Garching-Forschungszentrum 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 8 Antrag der Stadtratsfraktion der Bürger für Garching zur Verbesserung der Verkehrssicherheit bzgl. Anbringung  
eines Fahrradschutzstreifens auf der Staatsstraße 2350 - Verweisung in den Haupt- und Finanzausschuss 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 9 Genehmigung überplanmäßiger- und außerplanmäßiger Ausgaben 2022 
Hr. Rothhaus erläutert die Erhöhungen bei Personalausgaben (durch Tarifabschlüsse etc.). 

Ö 10 Personalangelegenheiten; Gesetzentwurf zur Neuausrichtung orts- und familienbezogener Besoldungsbestandteile -  
Übertragung der Regelungen auf die Stadt Garching b. München 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 11 Bekanntgabe von nicht-öffentlichen Beschlüssen, bei denen die Gründe für die Geheimhaltung weggefallen sind 
Ö 12 Mitteilungen aus der Verwaltung 

Bgm. berichtet über einen Öl-Unfall an der B13 (Fahrerflucht des Verantwortlichen). Die Stadt musste auf ihre (hohen) 
Kosten einen Aushub vornehmen lassen. 
Jury hat über Namen des Familienzentrums entschieden: „T5 – Haus der Begegnung und Bildung“ 

Ö 12.1 Bericht über den aktuellen Stand der Platzversorgung und des Platzbedarfs im Bereich Kinderbetreuung 
Hr. Rothhaus erläutert die Engpässe und Lösungsansätze 
Fr. Theis fragt nach Mangel an Hortplätzen und ob die Sprengelzuteilung da auch durchbrochen werden kann.  
Hr. Rothhaus antwortet, dass es grundsätzlich möglich ist, aber die Beförderung muss gewährleistet werden. 

Ö 13 Sonstiges; Anträge und Anfragen 
- Hr. Ascherl bittet, Schmierereien am Biergarten zu entfernen. 
- Hr. Adolf fragt, inwiefern Tarifabschluss im Öff. Dienst schon eingepreist ist. Hr. Rothhaus meint, dass  

der Ansatz für die Einmalzahlung nicht reichen wird. 
- Hr. Euringer möchte, dass geprüft wird, inwiefern die EWG (gerade im Hinblick auf die privaten Anschlüsse) 

ausgebaut werden kann. 
Bgm. antwortet, dass nächste Dublette gerade geplant wird und unterstützt das Anliegen. 

- Fr. Theis weist auf Falschparker in der Feuerwehrzufahrt beim Hoyacker Hof hin. 
- Hr. Kick fragt nach Erdbewegungen in der Kommunikationszone. 
- Hr. Braun bemängelt den schlechten Zustand der Straße beim Biergarten; Hr. Nolte den Radweg in der Garchinger 

Heide. 
 

Protokoll: Ulrike Haerendel 


